

## « A la découverte de la biodiversité agricole, le pari lancé par Symbiose Allier »

*Depuis sa création en 2015, l'association Symbiose Allier cherche à développer des actions autour de la biodiversité agricole sur le département de l'Allier. Elle regroupe des acteurs du monde agricole et de la chasse mais pas seulement puisqu'elle travaille aussi avec des collectivités et le grand public.*

### Une première sur le département de l'Allier...

C'est en 2016 que Symbiose Allier a eu l'idée de lancer une démarche d'étude de la biodiversité agricole à travers le réseau participatif de l'Observatoire Agricole de la Biodiversité (OAB). Initié en 2009 au niveau national, ce dispositif apporte une meilleure connaissance de la biodiversité en milieu agricole et une compréhension plus précise de son évolution et de ses liens avec les pratiques agricoles.



Crédits photos : Symbiose Allier

*Visite d'un nichoir à abeilles sur une exploitation*

Pour cela, quatre protocoles d'observation ont été définis en faisant référence à quatre groupes d'espèces directement liées au milieu agricole : les abeilles solitaires, les vers de terres, les invertébrés terrestres ou encore les papillons. Le suivi des abeilles permet par exemple d'étudier le degré de pollinisation. Ces protocoles s'adressent directement aux acteurs du monde agricole afin qu'ils puissent découvrir et suivre la biodiversité présente dans leurs parcelles pour ainsi mieux la

préservier en maintenant voire améliorant leur potentiel de production.

### Une association qui rassemble...

Depuis sa création, Symbiose Allier cherche à regrouper une diversité d'acteurs du territoire autour d'un même objectif : développer des actions durables en faveur d'un monde rural et environnemental préservé. A l'heure actuelle, la biodiversité est en déclin et sa préservation nécessite une mobilisation de l'ensemble des acteurs des territoires (agriculteurs, chasseurs, élus, habitants, etc.).

### Une volonté d'aller plus loin...

Depuis le lancement des observations de l'OAB, on dénombre une trentaine de participants et Symbiose Allier ne compte pas s'arrêter là. L'association souhaiterait étendre son réseau sur le département tout en développant de nouvelles actions. En effet, elle prévoit d'organiser en 2019, sur le territoire de la Montagne Bourbonnaise, le concours des prairies fleuries issu du concours général agricole. Cet événement a pour objectif de valoriser les éleveurs de ce territoire qui mettent en place sur leurs prairies des pratiques vertueuses pour l'environnement.



Crédits photos : Symbiose Allier

*Pour plus d'informations :*  
Symbiose Allier, 60 cours Jean-Jaurès, 03017 Moulins,  
Tel : 04.70.47.54.58/06.80.23.99.26,  
[symbiose.allier@gmail.com](mailto:symbiose.allier@gmail.com)

*Prairie en Montagne Bourbonnaise*